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Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às oito horas, 1 

remotamente, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade Federal Rural do 2 

Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da reitora, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 3 

para deliberar sobre a pauta da nona reunião extraordinária de dois mil e vinte e um. Estiveram 4 

presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 5 

Francisco Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira de Azevedo; Centro Multidisciplinar de 6 

Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro e Daniel Freitas Freire Martins; Centro 7 

Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Wesley de Oliveira Santos e José Flávio Timoteo 8 

Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Kátia Cilene da Silva Moura e Lázaro 9 

Luis de Lima Sousa; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Jean Berg Alves da Silva; Centro de 10 

Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Ulisses Levy Silvério dos Reis e Ângelo 11 

Magalhães Silva; Centro de Engenharias (CE): Rodrigo Nogueira de Codes e Alexandre José 12 

de Oliveira; representantes técnico-administrativos: Maria Kaliane de Oliveira Morais, Esaú 13 

Castro de Albuquerque Melo e Jalmir Dantas de Araújo; representantes discentes: Luana 14 

Mendes de Oliveira e Maria Vitoria Freire de Souza Bezerra; representante da comunidade: 15 

Paulo Caetano Davi. Conselheiro com falta justificada: Daniel Valadão Silva, Gilcilene Lélia 16 

Souza do Nascimento e Rui Sales Júnior. Conselheiros com faltas não justificadas: Francisca 17 

Alana da Silva, Lázaro Fabrício de França Souza, Valéria Veras de Paula e Sidnei Miyoshi 18 

Sakamoto. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e homologação sobre a composição da 19 

comissão que será responsável pelo processo seletivo da Coordenação Geral e Adjunta da UAB 20 

na Ufersa, conforme o parágrafo primeiro, do artigo sexto, da Portaria CAPES número cento e 21 

dois, de dez de maio de dois mil e dezenove, conforme Memorando Eletrônico número trezentos 22 

e cinquenta e dois, barra, dois mil e vinte e um, do Gabinete da Reitoria. Segundo ponto: 23 

Apreciação e deliberação sobre o Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI para o período 24 

de dois mil e vinte e um até dois mil e vinte e cinco da Ufersa. Tendo constado o quórum legal, 25 

a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião. 26 

As justificativas de ausências foram lidas e votadas separadamente. As dos conselheiros Daniel 27 

Valadão Silva e Rui Sales Júnior foram aprovadas por unanimidade e a da conselheira Gilcilene 28 

Lélia Souza do Nascimento foi aprovada por treze votos favoráveis e uma abstenção. O 29 

conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis indagou como foram escolhidos os estudantes e os 30 

coordenadores. A conselheira Kátia Cilene da Silva Moura respondeu que as indicadas à 31 

representantes da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd) são servidoras do setor, os indicados à 32 

representantes dos coordenadores de curso foram indicados, através de consulta do Gabinete 33 
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da Reitoria, pelos coordenadores da Educação à Distância (EaD) e os indicados à representantes 34 

dos alunos foram indicados pelos coordenadores da mesma categoria. Em seguida, a presidente 35 

do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou a pauta em votação, que foi 36 

aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. A conselheira Kátia Cilene da Silva Moura 37 

solicitou a inversão dos nomes das duas indicadas à representantes da Prograd para que Ana 38 

Beatriz de Medeiros Regis Ferreira ficasse como titular, e Rafaela Cristina de Alves de Freitas 39 

Aragão, como suplente. Sem mais discussões, a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho 40 

Serafim de Oliveira, colocou em votação o primeiro ponto, considerando a solicitação da 41 

conselheira Kátia Cilene da Silva Moura, que foi aprovado por unanimidade. SEGUNDO PONTO. 42 

A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em votação a 43 

participação com fala de representantes de todas as Pró-Reitorias, que foi aprovada por 44 

unanimidade. Agradeceu pelas contribuições dos conselheiros ao documento do PDI e colocou 45 

o ponto em discussão. O convidado, Pró-Reitor de Planejamento (Proplan), Moisés Ozório de 46 

Souza Neto, também agradeceu aos conselheiros pelas contribuições e informou que todas 47 

apresentadas durante a reunião deste conselho em que esse ponto começou a ser discutido, e 48 

as que foram encaminhadas através de correio eletrônico dentro do prazo concedido, foram 49 

analisadas. Disse que todas as unidades envolvidas foram convidadas para contribuir com o 50 

documento, que foi feita correção ortográfica como também das normas da Associação Brasileira 51 

de Normas Técnicas – ABNT e que todas as fontes dos dados foram acrescentadas. Por fim, 52 

agradeceu também à equipe da Divisão de Planejamento, Avaliação Institucional e Governança 53 

e a todas as unidades que participaram. O conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes elogiou as 54 

alterações realizadas no documento, citou outras sugestões de retificações a serem feitas e 55 

compartilhou uma dúvida que tinha relacionada a quantidade de polos de educação a distância 56 

existentes na Ufersa, e disse que, inclusive, essa informação divergia em algumas páginas do 57 

PDI, precisando ser retificadas. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 58 

Oliveira, agradeceu ao conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes pelas contribuições. A 59 

conselheira Kátia Cilene da Silva Moura também o agradeceu e sanou sua dúvida dizendo que 60 

o polo de Luiz Gomes foi incluído no último Edital da Coordenação de Aperfeiçoamento de 61 

Pessoal de Nível Superior – CAPES. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos também deu 62 

sua sugestão de melhoria ao documento. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite 63 

pontuou e pediu esclarecimentos sobre algumas de suas propostas que não foram deferidas na 64 

revisão do PDI, como, por exemplo, a de prover em cem por cento o Memorial Paulo Freire e 65 

sobre o fato de que não constava nada relacionado à implementação de novos campi na primeira 66 

versão do PDI apresentada na reunião em que o documento começou a ser discutido, somente 67 

no documento apresentado nesta reunião, na página cento e dez da pasta da reunião. O 68 

convidado Moisés Ozório de Souza Neto explicou que não era possível incluir um cronograma 69 
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relacionado à implementação de novos campi porque ainda não tinha riqueza de detalhes sobre 70 

esse assunto. Sobre o Memorial Paulo Freire, disse que a prioridade era dar continuidade às 71 

obras que já estavam em andamento. Ressaltou que o PDI seria revisado anualmente. O 72 

conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite mencionou que o Memorial Paulo Freire era uma 73 

prioridade para o campus de Angicos da Ufersa. Disse que, na página cento e quarenta e cinco 74 

da pasta da reunião, contava duas vezes a implementação de um novo campus, uma delas na 75 

cidade de Serra de São Bento, e na outra não informava a cidade. Então, solicitou que fosse 76 

colocado em votação que não determinasse a cidade, ficando em aberto para ser definida 77 

posteriormente através de um estudo. O conselheiro Alexandre José de Oliveira observou que 78 

os conselheiros não fizeram proposições ao PDI, e sim correções, já que o mesmo tinha que ser 79 

elaborado pela gestão, e não pelo Consuni. Explicou que o PDI era de responsabilidade da 80 

gestão e que tinha que conter metas claras, como por exemplo, cronogramas das atividades e a 81 

cidade onde o campus da Ufersa iria se instalar. O conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo 82 

lembrou que o Memorial Paulo Freire havia sido recentemente auditado pela Controladoria-Geral 83 

da União – CGU e que, em seu relatório, a mesma estabelecia um prazo para funcionamento 84 

desse Memorial. Disse que para isso era preciso que todos os equipamentos estivessem sido 85 

solicitados. E finalizou dizendo que não entendeu o porquê que a construção de um novo bloco 86 

de aulas para o Campus Angicos, conforme constava nas sugestões do conselheiro Francisco 87 

Edcarlos Alves Leite, na página duzentos e trinta e oito da pasta da reunião, não era prioridade. 88 

A conselheira Maria Kaliane de Oliveira Morais observou que as páginas cento e vinte e dois 89 

e cento e vinte e três tratavam sobre a equivalência da quantidade de técnicos-administrativos 90 

em educação – TAE’s e docentes, e, também, sobre o déficit na quantidade de TAE’s. Falou que 91 

se preocupava com o fato de constar no PDI a abertura de novos campi, enquanto não pontuava 92 

perspectivas de planejamento que pudessem melhorar esse déficit. E disse que seria importante 93 

mencionar a quantidade de TAE’s que haveriam nesses novos campi. A presidente do conselho, 94 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, comentou que o déficit estava sendo prioridade desde 95 

o início da gestão, assim como o cumprimento de todos as pactuações feitas. Disse que a 96 

extinção de trinta e seis códigos da Instituição também estava sendo conversado. O conselheiro 97 

Jean Berg Alves da Silva observou que em diversos momentos o PDI disponibilizava a 98 

quantidade de alunos, cursos, docentes, mas não a de TAE’s, e sugeriu a inclusão dessa 99 

informação. Falou que faltou mencionar alguns projetos e parcerias na página trinta e cinco da 100 

pasta da reunião. Por fim, sobre o painel de indicadores na página cento e seis da pasta da 101 

reunião, perguntou o motivo de usar, como base para avaliar os indicadores, dois anos (dois mil 102 

e dezenove e dois mil e vinte), e não somente um. O convidado Moisés Ozório de Souza Neto 103 

explicou que as fontes do ano de dois mil e dezenove foram utilizadas para a questão de receitas 104 

e despesas, já que em dois mil e vinte começou a pandemia decorrente da Covid-Dezenove, e 105 
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que utilizou fontes mais recentes para o que foi possível. A convidada Raiane Mousinho 106 

Fernandes Borges Palhano Galvão parabenizou a comissão que elaborou o PDI. Respondeu à 107 

conselheira Maria Kaliane de Oliveira Morais mencionando que na página duzentos e oitenta e 108 

três da pasta desta reunião, constava uma tabela com a meta estratégica de ampliação do 109 

quadro de servidores docentes e técnico-administrativos. Disse que foram planejadas ações 110 

junto aos Ministérios da Economia e da Educação referentes ao aumento do quadro no sentido 111 

de cargos extintos e cargos de nível C, e que estava aguardando resposta. O conselheiro 112 

Samuel Oliveira de Azevedo propôs os seguintes encaminhamentos referentes às sugestões 113 

do conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite: “adicionar como prioridade zero equipar cem por 114 

cento o Memorial Paulo Freire, e adicionar com alguma prioridade a criação de estruturas para 115 

estudo ao ar livre com rede elétrica, lógica e sombra, para ajudar na transição do retorno 116 

presencial”. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, lançou as 117 

seguintes votações: proposta do conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite de não mencionar 118 

no PDI a cidade onde seria implantado no novo campi, que foi aprovada por dezesseis votos 119 

favoráveis, um contrário e uma abstenção; proposta do conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo: 120 

“adicionar como prioridade zero equipar cem por cento o Memorial Paulo Freire, e adicionar com 121 

alguma prioridade a criação de estruturas para estudo ao ar livre com rede elétrica, lógica e 122 

sombra, para ajudar na transição do retorno presencial”, que foi aprovada por quinze votos 123 

favoráveis, um contrário e uma abstenção; e o ponto dois da pauta com alterações, que foi 124 

aprovado por quinze votos favoráveis e uma abstenção. Por fim, a presidente do conselho, 125 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, agradeceu aos conselheiros por todas as sugestões, 126 

se comprometeu em fazer uma  nova revisão ao PDI e deu por encerrada a reunião e eu, Éricka 127 

Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente ata, que 128 

após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e quatro de fevereiro de dois mil e 129 

vinte e dois, segue assinada pela presidente do CONSUNI, pelos demais conselheiros presentes 130 

a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 131 
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